

Prix de l'Abonnement - Édition Quotidienne

1 An	6 Mois	3 Mois	1 Mois
POUR LES ÉTATS-UNIS..... \$ 9.00	\$ 4.50	\$ 2.25	\$ 0.75
POUR L'ÉTRANGER..... 12.15	6.10	3.05	1.05

Les abonnements se paient d'avance

LE NUMÉRO



CINQ SOUS

Prix de l'Abonnement - Édition Hebdomadaire

1 An	6 Mois	3 Mois	1 Mois
POUR LES ÉTATS-UNIS..... \$3.00	\$1.50	\$1.00	\$0.75
POUR L'ÉTRANGER..... 4.00	2.05	1.35	1.05

Les abonnements datent du 1er et du 15 de chaque mois

L'Abeille de la Nouvelle-Orléans

POLITIQUE LITTÉRATURE

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES ARTS

1er Septembre 1827

NOUVELLE-ORLÉANS, MERCREDI MATIN, 11 FÉVRIER 1914

87ème Année

Les Sociétés Françaises de la Nlle Orléans

(Air: La Cordé Sensible.)
Je suis heureux et me sens très à l'aise
En cet vil de la Nouvelle-Orléans,
Pour vous chanter la Colonie Française,
Ses Sociétés, ainsi qu' ses présidents.

L'excellent homm' qui, de la Bienfaisance
Est à la têt depuis plus de vingt ans,
A su rester un brave enfant de France
Il est très Ver-quoill's, bien qu'étant tout blanc.

L'Vic' président, lui, jamais ne s'embrouille
Chacun le sait, il n'a pas son pareil
Il sait assainir La Mare aux grenouilles
Pour ce travail, rien ne vaut l'Amardail.

Au président d' l'Athénée Louisianaise
Le respectabl' monsieur Alcée Fortier.....
Faisons des vœux pour qu'au Très-Haut, il
plaise
Pour ses amis, d'établir la santé !

En souv'nir de la pris' de la Bastille
L' quatorz' juillet, un historique nom
Cett' bell' société, au premier rang brille
Bien qu'ell' se cache derrière un Buisson.

Sur les réglemens, de l'Union Française...
On est à cheval, y n' faut pas l'oublier
Son président monte, n' vous en déplaîse,
En vrai Jockey; c'est un bon Ecuyer.

Voici l'alliance Franco-Louisianaise
Que dir' bien un homm' du meilleur ton
Gros, financier et gaillard à son aise
C'est un gourmet aimant l'igot Breton.

Quel joli nom: celui des Enfants d'France
Dont M'sieur Buisson que j'ai cité plus haut,
Sait diriger l'char de la Présidence
Tout comm' chez lui il nous vend ses tonneaux.

La Viande utile à notre nourriture
Fait, des Bouchers, les gens du meilleur goût.
Leur société possède une voiture
Dont l' président tient la plac' de Larroux.

Aux jeun's enfants, qui fournit la patée ?
C'est les Laitiers, et je vous d'mand' pardon
Si l' président possède une voix lactée
C'est grâce à nous, il l'obtient de Naudon.

A la têt de la Franc', c'est M'sieur Legasse
Tel Poincaré, chef du gouvernement
S'il est Legass', donc, sa femm' est Legasse
C'est l' terme employé gramaticalment.

De Saint Bernard ainsi que d' St. Maurice
Monsieur Sebastian est vraiment le Roy
Sa voix suerée est douc' com' du réglisse
Oui, St. Maurice fut un heureux en choix.

Je n' veux pas, Messieurs, passer sous silence
Notre Consul qui nous défend si bien
C'est noblement qu'il représent' la France
M'sieur Pierre Lacaze, excellent citoyen.

De son bras droit, occupons nous de Laage
Près du Consul, de par sa chance-tié
Hors des loisirs, il pratique l'élevage
D'alligators, dans le fond d'un cuvier.

D' Journaux Français, la feuille la plus vieille
C'est une ruch' où se distill' le miel
Cela s'impos' quand on se nom' l'Abeille

Autant qu'aux aut' qui ne fourniss' qu' du fiel,
Pour conserver l'art Français au théâtre
On fait c' qu'on peut, avançie que pourra
C'est m'sieu Affr' que des dam's idolâtrant
Il dit: Celui qui voudra d' l'Eau palera.

Enfin, bref, je récl'am votre indulgence
Pour les couplets trop longs de ma chanson
El je termine en criant: Viv' la France,
Notre Patrie que tous nous chérissons.

La Nouvelle Orléans, 9 février, 1914
EMILE DEFRANCE,
La Chansonnier-Éclair.

JAPON

Troubles sérieux au Japon.

Tokio, 10 février. — Le bâtiment où se réunit le Parlement a été attaqué par la foule à la suite de la réunion qui a eu lieu pour discuter les scandales de la marine. La police a réussi à repousser la foule, non sans que celle-ci ait essayé, avant d'être ramenée à l'ordre, de démolir les portes d'entrée des chambres. Plusieurs manifestants ont été sérieusement blessés par la police.

Ces troubles ont pris naissance à la suite d'une réunion publique, au cours de laquelle le parlement a été vivement attaqué pour sa conduite lors des discussions sur les scandales de la marine.

ALLEMAGNE

L'empereur d'Allemagne et les Israélites.

L'empereur d'Allemagne continue la série de ses témoignages de sympathie envers les Israélites qu'il honore de son amitié. A l'occasion du 75e anniversaire du conseiller privé, Docteur Rathenau, un des plus grands industriels, il a adressé un cordial télégramme au jubilaire. Celui-ci en a également reçu du chancelier de l'Empire et les félicitations au nom de la cité berlinoise et du bourgmestre.

SUEDE

La Question Militaire en Suede.

Du "Stockholm Dagblad": Stockholm, 10 février. — Le discours de M. Staaff eut le don d'inspirer au prime abord une confiance faite d'espoir. Ce qui est surtout destiné à changer la confiance en méfiance, ce sont les commentaires des milieux dirigeants du parti socialiste qui voient le point essentiel du discours dans la promesse de séparer par un ajournement la question de l'impôt extraordinaire sur la richesse et celle de la prolongation du service. De ce côté on ne voit aucun inconvénient à voter dès cette session l'impôt extraordinaire, destiné à couvrir les dépenses entraînées par l'augmentation de la durée du service, et l'augmentation de la durée du service de la jeunesse instruite. Mais quel qu'il en soit, il ne faudra pas séparer les deux côtés essentiels du problème. Maintenir liées la question du service dans l'infanterie et celle de l'impôt nous semble le seul moyen d'éviter des désastres pour notre politique militaire.

ANGLETERRE

Les Associations Ouvrières Allemandes et le Pape.

Du "Times": Londres, 10 février. — Un procès intéressant vient d'être jugé à Cologne, procès qui marque une nouvelle étape dans la lutte entre les organisations de travail socialistes et catholiques. Les socialistes font effort pour persuader aux ouvriers catholiques, principalement dans la Westphalie rhénane, que leurs organisations les enchaînent à Rome. Ces efforts socialistes sont d'abord favorisés par le désaccord qui règne dans le parti du centre au sujet de la question concernant la mesure dans laquelle les organisations ouvrières catholiques doivent être soumises à un contrôle catholique. Les socialistes prétendent que l'Encyclopédie a accru la situation à Rome. Ils ajoutent que les organisations catholiques vendent des ouvriers à Rome et que Rome vend les ouvriers au patronat allemand.

Les finances Mexicaines

M. de Lama revient sur sa démission et retire sa démission de ministre des finances.

Paris, 10 février. — M. Adolfo de la Lama, qui envoya sa démission de ministre des finances au président Huerta, en signe de protestation contre le décret annonçant le non-paiement des intérêts de la dette mexicaine, s'en retournera au Mexique le 11 février.

M. de la Lama a retiré sa démission au reçu d'une longue lettre du président Huerta lui demandant de revenir sur sa démission.

M. Salvador Etcheagaray, haut fonctionnaire du ministère des finances et collaborateur de M. de la Lama, partira également le 11.

Mme de la Lama n'accompagnera pas son mari; elle restera avec ses fils à Lausanne.

On dit que les quatre millions nécessaires pour payer la dette mexicaine à l'échéance d'avril sont déjà en banque et que M. de la Lama a réussi à se procurer les fonds pour l'échéance de juillet.

On dit, dans les milieux mexicains, que le décret publié par le président Huerta n'était qu'une manœuvre pour empêcher que les recettes des douanes soient employées à payer l'échéance d'avril.

AUTRICHE-HONGRIE

Le Kaiser et les Prophéties.

Vienne, 10 février. — Une des premières à exprimer ses meilleurs vœux à la duchesse Charles-Théodore de Bavière, à l'occasion du Nouvel An, a été la Kaiserin, amie de cette duchesse. La Kaiserin a surtout dit la joie du Kaiser d'être entré sain et sauf dans cette année 1914.

La gabelle en Chine

Londres, 10 février. — Un procès intéressant vient d'être jugé à Cologne, procès qui marque une nouvelle étape dans la lutte entre les organisations de travail socialistes et catholiques.

Le budget de 1912, qui, pour la première fois, établissait le détail des recettes et dépenses de la gabelle, estimait le revenu de cet impôt à 48 millions de taels environ (le tael vaut 5 fr. 50 de notre monnaie). Ce chiffre, qui semble formidable, était au contraire peu élevé si l'on considère la population considérable de la Chine et la grande consommation de sel qui s'y fait. C'est ainsi qu'un économiste distingué de l'Empire du Milieu, M. Yong-Chi-Ling, estime que le rendement de cet impôt devrait donner au moins 75 millions de taels, et que ce chiffre minimum peut facilement et doit être atteint par une réforme sérieuse de l'administration elle-même, chargée de percevoir et par la suppression des abus de toute sorte.

Il est de toute nécessité en effet que des réformes soient opérées au plus tôt, car la plupart des emprunts faits par la Chine sont garantis par la gabelle; l'emprunt anglo-allemand de 16 millions de livres de 1898, l'emprunt anglo-français de 5 millions de livres pour le chemin de fer Pékin-Hankéou, l'emprunt de 6 millions de livres, l'emprunt du Liang-Kiang de 3 millions de taels, l'emprunt du Houpe de 2 millions de livres, et divers emprunts provinciaux se montant à plusieurs millions de taels représentent un revenu total engagé de près de 10 millions.

Or il faut encore ajouter à cette liste, aujourd'hui, le grand emprunt de 25 millions de livres de l'an dernier et le nouvel emprunt actuellement en préparation.

Le Concert Eugénie Buffet

Nous publierons demain le compte rendu détaillé du concert donné par Mme Eugénie et M. DeFrance, dans les salons de la Société Française du 14 Juillet.

L'opinion anglaise

La presse de Londres et le président Wilson.

Londres, 10 février. — La presse londonienne accueille favorablement la déclaration du président Wilson disant qu'il ferait tout son possible pour que le congrès soumis à l'arbitrage, nous en rapportant la clause d'exemption de droits les navires américains qui franchiraient le canal de Panama.

Le "Daily Chronicle" espère que le congrès ratifiera la décision prise par M. Wilson et ajoute: "Pour nous, il importe peu que cette clause soit annulée immédiatement ou que la question soit soumise à l'arbitrage. Nous ne pouvons concevoir un cour d'arbitrage qui puisse décider autrement qu'en notre faveur, mais les Etats-Unis agiraient beaucoup plus dignement et courtoisement en rapportant la clause d'exemption."

Le "Daily News" dit: "La décision du président Wilson ne doit laisser aucun doute sur ses conséquences. Cette décision, prise par un homme faible, aurait été considérée avec juste raison comme un acte courageux. Prise par le président Wilson, qui a la rare réputation de ne jamais hésiter pour prendre la défense d'une cause qu'il croit juste, cette décision semble toute naturelle."

Tout en exprimant son respect pour "la haute moralité et les idées humanitaires" du président des Etats-Unis, le "Globe" souhaite à M. Wilson de sortir à son honneur des affaires du Mexique, du Pérou et d'Haiti, dont les "gouvernements tachés de sang" lancent un défi à la politique de non-reconnaissance de l'administration de Washington. Ce journal ajoute:

"L'acte de sanctionner et de supporter la guerre civile dans un Etat voisin est une déclaration de guerre sous une forme qui ne peut être conciliée avec les principes des nations civilisées. Le côté dangereux de la situation pour les Etats-Unis est qu'il est impossible au président Wilson de se retirer avec honneur de la position incompréhensible qu'il a prise."

Commentant la révolution du Pérou, le "Daily Chronicle" dit: "La question du Pérou va mettre à l'épreuve la doctrine du président Wilson en ce que concerne les révolutions des nations latines-américaines."

"Si le président des Etats-Unis reconnaît le nouveau président élu par le congrès péruvien, cela signifiera que les présidents peuvent agir illégalement, mais que le congrès ne le peut pas et que la sanction du congrès à un pouvoir constitutionnel qui est refusé aux présidents."

"Une telle doctrine ne peut, au Pérou, être la justification des sentiments de la démocratie, car dans ce gouvernement, l'autorité est entre les mains de quelques riches familles, tandis que le président Billinghurst représentait et soutenait la classe ouvrière et les pauvres."

"La décision que prendra le président Wilson créera un important précédent dans l'Amérique latine."

AN SUJET DE NOMINATIONS DANS LA LEGION D'HONNEUR.

On se montre assez irrité dans certains milieux radicaux par la nomination au grade de chevalier de la Légion d'Honneur de deux conseillers municipaux connus pour leurs idées réactionnaires. "Une nomination était infaillible, assurée, eût été au Palais Bourbon, amis du Président du Conseil, parvenus à calmer"

Le Répertoire de Mlle Anna Pavlowa

En faisant l'annonce du répertoire de Mlle Anna Pavlowa, M. T. C. Campbell administrateur du théâtre Tulane, a fait savoir que la célèbre danseuse russe présentera un nouveau programme chaque soir. Les seuls numéros qu'elle donnera dans toutes ses représentations sont "La Gavotte Pavlowa" et la "Bacchanaïe".

Disparition du Dr. Wellman

Le Dr. Croighton Wellman, autrefois chargé de la chaire des maladies tropicales et de l'hygiène à l'Université Tulane, et une des célébrités médicales dans ce genre de maladies, a disparu mystérieusement. Depuis qu'il est parti de la Nlle Orléans, le 21 décembre dernier, aucun de ses amis n'a entendu parler de lui.

Le Dr. Wellman est parti pour des raisons de santé. Il a annoncé qu'il allait à Covington, Lne. En partant il a dit à sa femme de ne pas lui écrire. D'après les renseignements, il n'a pas été vu à Covington. Mme Wellman a été abandonnée pour ainsi dire sans argent. Elle habite dans une pension de famille. Mme Wellman croit que son mari est parti avec une amie. On croit que le docteur s'est enfui avec une demoiselle Dunn, âgée de vingt ans, qui a également disparu mystérieusement de la ville.

Les bains chauds

N'abusez pas des bains chauds! Autant la chaleur sèche est bien supportée par l'organisme humain, autant la chaleur humide l'est mal, comme en témoignent les observations routinières recueillies dans les climats désertiques chauds et les climats tropicaux chauds et humides.

Il est prouvé qu'il existe pour les bains une certaine température indifférente, voisine de 37, qui ne détermine aucune réaction circulatoire ou nerveuse appréciable. Au-dessous de ce point et jusqu'à une certaine limite, les bains simples provoquent une action toxique; au-dessus de ce point, l'action est plutôt dépressive.

M. Paul Freund

Est nommé directeur de la Finance and Realty Co.

M. Paul Freund vient de joindre la Finance and Realty Co. de la Louisiane. Cette acquisition honore la compagnie car M. Freund a toujours réussi dans les affaires qu'il a entreprises. Il est président du Excelsior Homestead et président du National Syrup Company fabricants du Glee-nol. M. Chas. Wermuth, président a été pendant de longues années auditeur du Southern Pacific Railways and Steamship Lines. Il est actuellement expert comptable, un des meilleurs de la ville. M. Gallier J. Capdevielle, secrétaire de la Finance and Realty Company, a étudié dans l'Est et dans le nord, la question d'acquiescer le papier, qui n'est pas toujours remis dans les banques. Il connaît cette question à fond. Cette compagnie a payé un dividende de 10 pour cent, en juin dernier, et elle a placé 12 pour cent au fond de réserve. Les directeurs pensent qu'ils obtiendront des résultats aussi satisfaisants pour la balance de l'année. Les souscriptions dépassent 10,000 dollars, et vu la progression de la compagnie, on peut considérer cela comme un véritable succès.

Traffic in Souls

Combien y a-t-il de théâtres, dans la ville de New York, qui peuvent montrer le même film? C'est une question à laquelle quelqu'un qui aime à faire des statistiques pourrait répondre, car jusqu'à présent le nombre de ces théâtres paraît illimité. A l'heure actuelle il y a neuf théâtres dans les environs de New York et dans la ville, qui montrent le film "Traffic in Souls", en même temps. En d'autres mots le nombre des personnes qui voient, chaque jour ce film est de 70,000. C'est la première fois, dans l'histoire du cinématographe que l'on a vu une pareille demande pour un film. On estime que le nombre des personnes qui, jusqu'à présent, ont vu cette production est de 750,000, soit près d'un tiers de la population de la ville de New York. Cette production est montrée dans neuf théâtres de la ville de New York et dans plus de quarante villes des Etats-Unis. On estime que 300,000 personnes assistent tous les jours à cette représentation dont le côté moral et éducatif ne doit échapper à personne. Avec la bonne leçon qui est donnée par ce film le délit ne sera pas long avant que le trafic honteux de la traite des blanches ne prenne fin. Tous ceux qui ont entrepris dans le pays tout entier une croisade contre le vice n'ont pas de meilleur appui que ce film magnifique "Traffic in Souls".

A propos de l'Opéra

Des propos malveillants, d'après lesquels M. Affre n'aurait pas rempli ses engagements vis à vis de ses artistes, ont été répandus dans le public. On nous prie d'annoncer que ces bruits sont absolument dénués de fondement. M. Affre a jusqu'à ce jour intégralement payé les sommes dues à tout le personnel qui compose sa troupe. Les personnes qui ont tenu ces propos mensongers seront poursuivies avec toutes les rigueurs de la loi.